
 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

1 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 02/2024 2 

(Plenária Virtual) 3 

Aos trinta dias do mês de janeiro de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

virtualmente, via plataforma Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY 6 

PEDRO BARATZ RIBEIRO, com a presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  8 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-9 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 10 

Cristal; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Silveth dos 11 

Santos Lima, Parceiros Voluntários; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 12 

Divina Providência – IPSDP; Carla Schwanke, IGG PUCRS; Lisiane Gomes, Associação 13 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; 14 

e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 15 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  16 

Carmem Goulart, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Vítor 17 

Alcântara, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Sônia Rejane dos Santos 18 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Diego Rojas, Secretaria Municipal de 19 

Esporte, Lazer e Juventude – Smelj; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 20 

Municipal de Governança Local – SMGOV.  21 

FALTAS JUSTIFICADAS: 22 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc. 23 

DEMAIS PRESENTES  24 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  25 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 26 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  27 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Bom, já temos quorum. Agora sim 28 

vamos à pauta, agora que a gente tem quorum. Vamos a nossa pauta normal, temos a Ata 37. 29 

Eu li a Ata 37, ela é do dia 14 de novembro, que é uma ata relativamente curta e que nós 30 

tivemos 1h30min de reunião e a partir das 15h30min a Rochele iniciou a apresentação da 31 

primeira parte dos fluxos ali da SMDS. Então, por mim ela está ok, não tenho nenhuma 32 
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observação a fazer. Não sei se alguém tem alguma consideração, alguma observação a fazer? 33 

Alguém mais conseguiu ler ou as pessoas não leram? Ou estão ok com a ata? Eleonora 34 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu não consegui ler. Sônia Rejane dos Santos 35 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Eu não consegui ler. Eu acho que nem 36 

estava nesse dia. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É uma ata que nós não 37 

tínhamos pauta da Câmara de Projetos, não tínhamos pauta da Câmara de Registros e nós 38 

tínhamos só a apresentação dos fluxos pela Rochele da Secretaria. Então, se a maioria não leu 39 

deixamos para a próxima plenária a aprovação da Ata 37 e aí a gente verifica, coloca a 37 40 

pendente. Alguém gostaria de acrescentar alguma coisa à pauta? Eu coloquei o que a Sônia 41 

me encaminhou hoje pela manhã para a Câmara de Projetos. Podemos seguir? Está ok a 42 

pauta? Então, vamos à Câmara de Projetos? 43 

- CÂMARA DE PROJETOS - IRMANDADE SANTA CASA DE MISERICÓRDIA 44 

(23.0.000133628-2): 45 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Boa tarde. 46 

Então, Câmera de Projetos, por um lapso ali eu não coloquei, mas eu tenho mais um processo. 47 

Então, eu vou começar por ele, que é o 23.0.000133628-2 – Santa Casa de Misericórdia. 48 

Então, a entidade Irmandade da Santa Casa de Misericórdia de Porto Alegre, Projeto Amparo 49 

Oncológico para Pessoa Idosa. Da análise: a OSC encaminhou dois ofícios, os 001/2024, de 50 

11 de janeiro de 2024, o 002/2024, também de 11 de janeiro de 2024, onde ela solicitou a 51 

transferência de recursos entre projetos. Informa a entidade que houve captação a maior, 52 

conforme demonstrado. Então, ela pede a transferência do Projeto Melhoria no Atendimento 53 

do Idoso no Serviço de Emergência, aprovado pela Resolução nº 106/2021, Certificado 54 

006/2021, Processo SEI 21.0.000055722-3, ela pede para transferir R$ 356.418,62. Do 55 

Projeto Estruturação do Serviço de Geriatria SUS, Certificado 003/2022, Resolução nº 56 

024/2022, Processo SEI 23.0.000035345-0, ela pede para transferir R$ 1.357.267,90. Esses 57 

valores serão repassados para o Projeto Amparo Oncológico para Pessoa Idosa, aprovado pela 58 

Resolução nº 083/2023, Certificado 012/2020, Processo SEI que é este que a gente está 59 

trabalhando. Então, totaliza essa transferência o valor de R$ 1.713.686,52. Em análise do 60 

solicitado e ofícios a comissão é de parecer favorável à transferência de saldo no montante de 61 

R$ 1.713.686,52, conforme a solicitação constante nos ofícios. Alguma dúvida? Eleonora 62 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim. Eles não captaram a mais R$ 363 mil, foi isso 63 

captado a mais? Por que eles não transferem 1,3 milhões? Sônia Rejane dos Santos Vieira, 64 
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Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Porque são dois projetos, do Projeto Melhoria no 65 

Atendimento do Idoso ela captou a mais R$ 356.418,00, do Projeto Estruturação do Serviço 66 

de Geriatria ela captou a mais R$ 1.357.000,00, os dois que vão creditar ao Projeto Amparo 67 

Oncológico R$ 1.713.000,00. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Agora eu 68 

entendi. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Nesses 69 

quesitos eu faço a ressalva, porque veio um oficio da OSC. Por exemplo, neste que tu te 70 

referiste, Nora, era um projeto de R$ 1.207.000,00 e a Santa Casa informa que captou R$ 71 

2.565.000,00. Nós Câmara de Projetos está confiando no ofício encaminhado pela OSC, 72 

porque a gente não sabe, eu não tenho, por mais que a gente solicite o extrato, mas eu acho 73 

que tem que ter esse cuidado, né. Enfim, a Secretaria que vai saber se passou, se realmente 74 

tem esse a maior nesse valor. Então, a gente confia no ofício da entidade. Eleonora Kehles 75 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Essa questão é bem séria, Sônia. Eu acho que tem que vir 76 

mesmo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: A 77 

gente pede os extratos, né, só que o extrato é do dia. Então, só isso que a gente coloca aqui. 78 

Isso não está no nosso parecer, mas fica para a gente pensar. Era isso. Mais alguma dúvida? 79 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos para a votação. VOTAÇÃO: 80 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Aprovo. 81 

Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do 82 

Rio Grande do Sul: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca 83 

– ACCAT: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 84 

Providência – IPSDP: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 85 

Governança Local – SMGOV: Aprovo. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. Carmem 86 

Goulart, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Aprovo. Roselaine 87 

Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Diego 88 

Rojas, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Aprovo. Ruy Pedro 89 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 90 

Cristal: Aprovo. APROVADO O PARECER. Então, vamos para o próximo.  91 

- CÂMARA DE PROJETOS – INSTITUTO POBRES SERVOS DA DIVINA 92 

PROVIDÊNCIA – IPSDP – CALÁBRIA: 93 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: O próximo é o 94 

Calábria, é o Projeto Autonomia e Aprendizado da República para Idoso. Da análise: recebido 95 

o Ofício 006/2024, de 05 de janeiro de 2024, onde a OSC solicita o encerramento desse 96 
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projeto através do Documento SEI 26998888. Ela tinha um projeto autorizado na Resolução 97 

nº 051/2022, Certificado 006/2022, autorizada a captar R$ 652.190,68, com 5% de retenção. 98 

Informa que o valor captado foi de R$ 631.551,24. Então, como ela pede o encerramento, ela 99 

deve ter se organizado neste valor. Em análise ao solicitado a comissão é de parecer 100 

favorável. Alguma dúvida? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Por mim 101 

está ok. Podemos votar. VOTAÇÃO: Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 102 

Municipal da Fazenda - SMF: Aprovo. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: 103 

Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Lisiane Gomes, 104 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Raquel Souza Pereira, 105 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Eu me abstenho. Carlos 106 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. 107 

Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. Carmem Goulart, Secretaria Municipal de 108 

Desenvolvimento Social – SMDS: Aprovo. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense 109 

de Auxílio aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Diego Rojas, Secretaria Municipal de 110 

Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 111 

Amizade: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. Anete 112 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Só uma dúvida, já passou, 113 

mas esse projeto foi executado? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 114 

Fazenda - SMF: Eu creio que ainda não, porque essa carta de captação, como ela era por 02 115 

anos, ela vai depois pedir para alterar, né, com certeza o orçamento físico financeiro. 116 

Entendeu? Porque ele vencia em 2024, ele tinha a captação de 02 anos, como ela já captou 117 

esse valor vai encaminhar, porque ela faz um plano de trabalho. Então, ela vai celebrar e vai 118 

pedir daí esse cancelamento, é isso que ela pede. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 119 

Espírita Maria de Nazaré: Então, é só o encerramento da captação. Sônia Rejane dos 120 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Não é da captação. Vou ler aqui: 121 

“A entidade, por intermedo do seu representante, solicita a celebração de convênio captado”. 122 

Ela vai celebrar e vai pedir esse cancelamento. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 123 

do Sul: Ela está pedindo o uso do recurso e encerramento da carta. Sônia Rejane dos Santos 124 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Ela pede o encerramento do projeto, 125 

certificado de carta de captação quem vence em 17 de maio. Então, claro, como ela já recebeu 126 

a maioria, entendo que ela termina com a carta de captação e agora ela vai executar o projeto. 127 

Então, não vejo problema. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O que a 128 
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gente tem que fazer é retirar do site o projeto dela que estaria em captação né encerramento do 129 

projeto na realidade ele vai iniciar é a captação que encerrou. Sônia Rejane dos Santos 130 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Isso. Eleonora Kehles Spinato, Clube 131 

de Mães Cristal: Ficou confuso, porque, então, é a captação que encerrou, né? Sônia Rejane 132 

dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Ela diz encerramento do 133 

projeto, talvez seja isso, o encerramento do projeto no site. Então, eu vou colocar aqui da 134 

carta de captação ficaria assim da análise: A comissão é de parecer favorável ao solicitado, no 135 

caso, o encerramento da carta de captação. Certo? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 136 

Cristal: A Anete estava votando. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 137 

Maria de Nazaré: Ok. Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. 138 

APROVADO O PARECER. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos 139 

ao próximo. 140 

- CÂMARA DE PROJETOS – ACM MORRO SANTANA (SEI 23.0.000143683-0) 141 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: OSC ACM 142 

Morro Santana, Projeto Arte e Movimento II. Foi votado na plenária do dia 16 o ajuste de R$ 143 

67.00,09. Essa entidade pediu e a gente autorizou a celebração do termo de convênio com os 144 

recursos captados. Então, foi aprovado com a Resolução nº 004/2024, só que a Secretaria nos 145 

despachou agora, dizendo: “Informamos que o solicitado no despacho é referente ao 146 

orçamento físico financeiro do projeto e não a celebração do termo, conforme o parecer”. 147 

Então, recebida essa informação da Secretaria eu fui dar uma verificar. Então, da análise, a 148 

equipe encaminha o despacho onde pede a retificação da Resolução nº 004/2024, pois informa 149 

que não é celebração de termo, conforme constou parecer dessa comissão, e sim alteração no 150 

orçamento físico financeiro. Em análise aos documentos apresentados, no ofício a OSC 151 

solicitou: “solicita celebração de convênio com recursos financeiros oriundos do Fundo do 152 

Idoso”. Então, quando foi analisado pela comissão a gente analisou o ofício onde dizia da 153 

celebração do termo e esse documento da própria Secretaria. Então, do parecer: não vemos 154 

óbice da equipe trabalhar dentro da resolução já submetida e aprovada, considerando essas 155 

informações, bem como, por óbvio, a celebração do termo, somente será perfectibilizada 156 

quando estiver apta a documento, pois assim consta na legislação vigente. De qualquer forma, 157 

para evitar mais atrasos, sugerimos: 1) Revogação da Resolução nº 004/2024; 2) Emissão de 158 

nova resolução aprovando o novo orçamento físico financeiro no valor da captação de R$ 159 

67.000,09. Entenderam? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim. Sônia 160 
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Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Alguma dúvida? Neli 161 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Por mim está esclarecido. Na verdade, tem 162 

que retificar a resolução. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 163 

Fazenda - SMF: Isso. A sugestão da comissão é a revogação da resolução e a emissão de 164 

nova resolução aprovando um novo orçamento físico financeiro no valor da captação de R$ 165 

67.000,09. Seriam dois movimentos. VOTAÇÃO: Sônia Rejane dos Santos Vieira, 166 

Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Aprovo. Silveth dos Santos Lima, Parceiros 167 

Voluntários: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Lisiane 168 

Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Raquel Souza 169 

Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Carlos 170 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. 171 

Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. Carmem Goulart, Secretaria Municipal de 172 

Desenvolvimento Social – SMDS: Aprovo. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense 173 

de Auxílio aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Diego Rojas, Secretaria Municipal de 174 

Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 175 

Amizade: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 176 

Eu me abstenho. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO 177 

O PARECER. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O próximo. 178 

- CÂMARA DE PROJETOS – FUNDAÇÃO GAÚCHA DOS BANCOS SOCIAIS (SEI 179 

21.0.000118165-0): 180 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: O próximo é 181 

da Fundação Gaúcha dos Bancos Sociais. A OSC encaminhou em 22 de novembro de 2023 182 

um ofício solicitando a transferência de saldo entre projetos. Essa solicitação não foi analisada 183 

à época devido aos Conselheiros não terem acesso ao SEI para análise e deliberação, ele ficou 184 

naquele limbo. Informa a OSC que teve captação a maior. Esta comissão solicitou a 185 

informação à SMDS, que anexou um extrato e o e-mail, assim é solicitado pela OSC a 186 

transferência de Projeto Leituras e Costuras (SEI 21.0.00094561-4) para Projeto Ciranda, 187 

Sarau, leituras e Musicoterapia (SEI 23.0.00061598-6), no valor de R$ 200.410,00. Essa 188 

solicitação de transferência está embasada na Resolução nº 180/2020, Cap. VIII, artigo 16. 189 

Daí a gente faz uma menção ao que diz, que os valores captados acima do previsto em um 190 

certificado de captação de um projeto podem ser aproveitados em outros projetos já inscritos, 191 

como é o caso aqui e lá no da Santa Casa. Em análise ao extrato encaminhado pela SMDS, a 192 
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comissão é de parecer favorável à transferência nos termos da Resolução nº 180, ficando a 193 

cargo da SMDS a conferência da informação de captação a maior. Submeto ao pleno. Alguma 194 

dúvida? Podemos votar, então. VOTAÇÃO: Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 195 

Municipal da Fazenda - SMF: Aprovo. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: 196 

Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Abstenção. Lisiane Gomes, 197 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Raquel Souza Pereira, 198 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Carlos Fernando 199 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Carla 200 

Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. Carmem Goulart, Secretaria Municipal de 201 

Desenvolvimento Social – SMDS: Aprovo. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense 202 

de Auxílio aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Diego Rojas, Secretaria Municipal de 203 

Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 204 

Amizade: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 205 

Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O 206 

PARECER. 207 

- CÂMARA DE PROJETOS – GRUPO DE PACIENTES ARTRÍTICOS DE PORTO 208 

ALEGRE (SEI 22.0.0000134710-1): 209 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: O próximo é 210 

do Grupo de Pacientes Artríticos de Porto Alegre, Projeto Viva bem com Reumatismo. Então, 211 

a OSC encaminhou Ofício 001/2024, de 22 de janeiro de 2024, solicitando a transferência de 212 

saldo entre os projetos, Projeto Viva Bem com Reumatismo II (SEI 20.0.000106365-1) 213 

aprovado na Resolução nº 192/2020, Certificado 008/2020. Este projeto tinha validade de 24 214 

meses. É para o Projeto Viva Bem com Reumatismo III (SEI 22.0.000148710-1), Certificado 215 

016/2022, Resolução nº 117/2022, no valor de R$ 143.346,70. Em análise ao solicitado a 216 

câmara é de parecer favorável à transferência no valor de R$ 143.346,70. Alguma dúvida? 217 

Então, podemos votar. VOTAÇÃO: Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 218 

Municipal da Fazenda - SMF: Aprovo. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: 219 

Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Lisiane Gomes, 220 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Raquel Souza Pereira, 221 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Carlos Fernando 222 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Carla 223 

Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. Carmem Goulart, Secretaria Municipal de 224 
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Desenvolvimento Social – SMDS: Aprovo. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense 225 

de Auxílio aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Diego Rojas, Secretaria Municipal de 226 

Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 227 

Amizade: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 228 

Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O 229 

PARECER.  230 

(Entra na sala virtual para participação em plenária o Conselheiro Suplente Vítor Alcântara, 231 

da Fasc). 232 

- CÂMARA DE PROJETOS – ASILO AMPARO À VELHICE FAMÍLIA GUSTAVO 233 

NORDLUND (SEI 23.0.0004156-4): 234 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Vamos agora 235 

para o Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund. Este é o Edital 001/2022. Então, 236 

da análise: Recebemos o processo na data de 25 de janeiro de 2024 para que esta câmara se 237 

pronunciasse sobre a habilitação da OSC, considerando pendências de prestação de contas. 238 

Houve uma habitação através da Resolução nº 006/2022, após contrarrazões. Do parecer: 239 

Considerando a informação da SMDS, opinamos que o setor responsável da SMDS 240 

comunique a OSC, notificando das pendências e as implicações, tendo em vista a legislação 241 

vigente e submetemos ao pleno. O que acontece aqui, colegas? A Câmara de Projetos recebeu 242 

esse processo pedindo explicações: “Solicitamos que seja justificada a habilitação do Lar 243 

Gustavo Nordlund, tendo em vista que a instituição deve prestação de contas de parcerias 244 

passadas, conforme a Informação 253.221.36”. Está assinado pela assessoria técnica da 245 

SMDS. Assim, a gente não tinha conhecimento do que era essa habilitação. Na época eu até 246 

troquei uma ideia com a Neli, que sugeriu que a gente devolvesse para que a ASSETEC se 247 

pronunciasse. E aí, hoje de manhã, em reunião na comissão, a gente entendeu que era melhor 248 

conversar com o pleno, no determinado de que se a Secretaria entende que a OSC tem 249 

pendências, que notifique dentro do que preconiza a legislação vigente. Então, houve 250 

documentos, houve uma habilitação dada pela comissão na época que analisava esse edital, 251 

houve a habilitação e após contrarrazões. Então, o que cabe à Câmara de Projetos que eu fico 252 

em dúvida. Por isso que a gente opina que o setor responsável da Secretaria comunique a OSC 253 

e notifique, diga que não vai poder participar do edital ou sei lá, mas que diga o que está 254 

acontecendo aqui. Não sei se alguém quer pedir vista para analisar, enfim. Então, é isso. 255 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que o Comui nunca recebeu 256 
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oficialmente que a OSC está com essas pendências. A gente até sabe, extraoficialmente, a 257 

gente viu que eles estavam tentando negociar, mas nunca foi comunicado ao Comui que eles 258 

tinham pendências e que não poderiam participar. Eu acho que a comissão que avaliou o 259 

edital de 2022 e de 2023, que eles também participaram... Acontece que nunca foi 260 

comunicado que eles não poderiam. A comissão avaliou sem saber essas pendências. Então, 261 

tem que comunicar a entidade e deveriam ter comunicado o Comui. Sônia Rejane dos Santos 262 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: É por isso que a câmara entendeu, enfim, 263 

opinamos que o setor responsável da Secretaria comunique a OSC, notifique das pendências e 264 

das implicações. Podemos acrescentar aqui que informem ao Conselho quais são as 265 

pendências. A indicação da câmara, então, é essa. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 266 

Grande do Sul: O Simões quer falar. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 267 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Não, só para dizer assim, quando a gente abre 268 

um processo SEI para uma chamada pública, a Prefeitura tem que indicar quais instituições 269 

estão habilitadas a participar, porque estão adimplentes. No momento em que não nos é 270 

colocado nada, vida que segue. Depois que for aprovado ali os valores e tudo mais, mesmo 271 

que vá para a Procuradoria Geral do Município, vai ter “trocentos” considerandos, mas se não 272 

vem nada do poder público indicando que não, que não poderia, vai ser dado o benefício para 273 

as instituições que foram habilitadas no processo. Ela não poderia, então, ter sido habilitada 274 

na largada. Eu me recordo de uma entidade no Conselho da Criança, que captou um valor no 275 

Fundo da Criança e que queria comprar um terreno, não nos disseram que não podia, não nos 276 

disseram que não estava na lei, só que a instituição captou, foi aprovado, foi para a PGM e no 277 

final veio o parecer: o Conselho é soberano; e a entidade comprou o terreno. Então, a gente 278 

tem que ficar atento a isso, se está documentado vai adiante, se não está documentado, bom, 279 

já era. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Simões, 280 

ali tem duas habilitações, uma Resolução 006/2022, o documento está ali e tem uma 281 

habilitação após contrarrazões. Então, por isso que a câmara entende e opina que o setor 282 

responsável comunique a OSC das pendências. Agora, a pergunta da ASSETEC é que a 283 

Câmara de Projetos diga como e de que forma que ela foi habilitada, mas isso a Câmara de 284 

Projetos atual não tem como dizer, porque a gente não participou desse edital atrás. Carlos 285 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Não 286 

poderia ter chegado para as nossas câmaras o nome de uma instituição que está com 287 

inadimplência, né. E uma outra coisa também que eu queria salientar, não cabe agora, mas 288 
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durante o ano, nas próximas chamadas públicas que fizermos, eu fiz um curso agora, mês 289 

passado, e fiquei com uma pulga atrás da orelha, que é o seguinte, se a minha instituição 290 

captou 5 milhões, 5% são 250 mil, que fica retido no Comui pela nossa resolução. Certo? Se a 291 

minha instituição entrar na chamada pública do Comui e o valor a ser distribuído for 241 mil, 292 

como aconteceu na nossa última chamada pública, e a minha instituição for aprovada, isso 293 

quer dizer que a nossa instituição vai ter perdido apenas 9 mil da retenção, daqueles 250 mil 294 

que ela teve retido. Eu fiquei pensando isso agora numa capacitação que eu participei mês 295 

passado e me dei conta, eu acho que nós estamos errando, eu acho que isso tem que ser 296 

reanalisado pelas nossas câmaras, porque se uma instituição capta um valor e tem retido por 297 

nossa resolução, quando ela entrar numa chamada pública ela vai poder captar exatamente o 298 

valor que ela teve retido? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não, ela não 299 

capta, ela vai usar do valor do fundo livre. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 300 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Sim, mas o valor do fundo livre veio da 301 

retenção dela, Neli. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Dela e de todas as 302 

demais. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 303 

SMGOV: Aí o professor do curso, quando eu fiz a pergunta, né, ele dizia assim para mim: “A 304 

mão que bota não pode ser a mão que tira”. E sorria, né! Aí eu fiquei pensando, eu acho que a 305 

gente tem que dar uma estudada, mas isso é para o ano, não é agora, mas é uma coisa para a 306 

gente pensar, que às vezes a gente faz as coisas e não percebe os meandros. Sônia Rejane dos 307 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Bom, da minha parte é isso. 308 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu acho que diante 309 

disso, sugiro uma votação, que consultado o pleno se decidiu pela manutenção da 310 

classificação, mas que a decisão sobre os repasses é legal e cabe à Secretaria. Assim, já 311 

existiram outros editais que eles foram classificados e não receberam, no final o valor voltou 312 

para o fundo de reserva. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 313 

Fazenda - SMF: Bom, tem uma legislação, mas eu submeto ao pleno. Anete Maria Nunes 314 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A legalidade do repasse quem vai 315 

executar é a Secretaria. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu ainda tenho 316 

outra sugestão, eu colocaria no pleno para conhecimento e devolveria à Secretaria, porque a 317 

ASSETEC é quem tem acesso às pendências, não é o Comui. A gente sabe informalmente que 318 

existem processos, mas a gente não sabe quais são os processos e quais os valores. Sônia 319 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: A Fernanda Machado 320 
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coloca, que é quem assina o documento: “Tendo em vista que a instituição deve prestação de 321 

contas de parceria passada, conforme a informação tal”; aí ela menciona dois processos SEI, a 322 

gente pode depois olhar. “Não sendo possível efetuar o repasse com base no artigo 39”. Isso 323 

foi em 13 de setembro de 2023, mas esse documento chega agora. Então, a gente opina que a 324 

SMDS faça o que a legislação diz, só isso. Acho que a gente pode votar nesse sentido, que o 325 

pleno acompanha a câmara e vamos ver. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 326 

Sul: Então, vamos à votação. VOTAÇÃO: Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 327 

Municipal da Fazenda - SMF: Aprovo o nosso parecer. Silveth dos Santos Lima, 328 

Parceiros Voluntários: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 329 

Aprovo. Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. 330 

Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. 331 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 332 

Abstenção. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. Carmem Goulart, Secretaria 333 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Abstenção. Roselaine Aguirre, Sociedade 334 

Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Diego Rojas, Secretaria 335 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: (Sem resposta). Ruy Pedro Baratz 336 

Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 337 

Maria de Nazaré: Aprovo. Vítor Alcântara, Fundação de Assistência Social e Cidadania 338 

– Fasc: Aprovo (Via chat). Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. 339 

APROVADO O PARECER. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 340 

Fazenda - SMF: Este foi o último. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O 341 

nosso próximo item de pauta é a Câmara de Comunicação. 342 

- CÂMARA DE COMUNICAÇÃO: 343 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 344 

Eu fiz uma sugestão de pauta para comunicar aqui no pleno que a gente vai retomar as 345 

reuniões a partir de fevereiro. E uma proposta que eu quero trazer para os colegas da Câmara 346 

de Comunicação, é a gente poder deflagrar imediatamente o cronograma de ações e atividades 347 

do ano de 2024, para a gente ter antecedência e poder elaborar flyer, essas divulgações que 348 

circulam pelas redes, pelo Fórum da Pessoa Idosa, para a gente colaborar antecipadamente 349 

com as instituições e com a sociedade. Assim, a gente também garantir um pouco mais de 350 

visibilidade para a pessoa idosa, sabendo que março, abril e maio, até o dia 31 de maio tem 351 

mais uma janela aí de possibilidades de investimentos na política. E se a gente não tiver nada 352 
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para mostrar ali nos meses de março, abril e maio, com certeza a gente não vai conseguir fazer 353 

nenhuma diferença para estar acolhendo aí mais investimentos que são necessários. Então, 354 

uma ideia que a gente teve agora nos últimos dias foi no mês de fevereiro retomar as reuniões 355 

presenciais na Câmara de Comunicação, presencialmente, na SMDS. E aí, a partir da 356 

recomposição do grupo, a gente poder fazer um esboço para trazer para o pleno, ainda em 357 

fevereiro e depois em março a gente começar a fazer a divulgação das ações, as atividades. 358 

Tem ali a Semana da Mulher na primeira semana de março. Depois tem o aniversário de Porto 359 

Alegre, tem a South Summit, feira do peixe, tem um monte de atividades acontecendo e a 360 

gente precisa tentar incluir a pauta da pessoa idosa para a gente ter essa repercussão desses 361 

primeiros meses do ano para ver se a gente consegue incrementar a receita e melhorar a 362 

política, que não está fácil para ninguém. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 363 

Sul: Ok, Simões. Eu acredito que sim, que é válida a proposta de vocês iniciarem um 364 

trabalho. Lembrando que nós teremos eleições mês que vem e talvez nem todos os 365 

Conselheiros da Câmara de Comunicação estejam presentes no próximo mandato. Mas, 366 

obviamente, o trabalho, a organização do trabalho é sempre válida. Carlos Fernando Simões 367 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: No ano passado no 368 

CMDCA teve eleição e tinha duas comissões que eu participava, que tinham representantes de 369 

instituições que não se reelegeram e as instituições pediram autorização para a Presidente do 370 

Conselho, que é a Carol Aguirre, e elas seguem nas representações ali conosco por interesse 371 

próprio. Não são mais do Conselho, mas vão continuar contribuindo nas atividades. Então, eu 372 

acho também que é do interesse das instituições, porque o Fórum da Pessoa Idosa e o Comui é 373 

tudo junto, né. Acho que a gente tem que ver se as pessoas têm interesse em colaborar, porque 374 

não é porque não tem cadeira que não possa trabalhar junto. É uma ideia, no CMDCA está 375 

funcionando. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Claro, acho ótimo isso, 376 

porque a gente tem mais braços para conseguir dar conta dos trabalhos que precisam ser 377 

feitos. Na verdade, quem quiser continuar, enfim, se não for eleito na cadeira do pleno pode 378 

continuar, sendo inscrita no Fórum das Entidades qualquer entidade pode contribuir com o 379 

trabalho, obviamente que sim. E falando nisso, eu vou entrar no outro item, que hoje pela 380 

manhã eu estava conversando com a Luciana e tenho duas considerações a fazer e eu gostaria 381 

de deixar registrado. Primeiro, que a resolução de entrega de documentos, que foi votada no 382 

pleno lá em outubro, que era a entrega dos documentos do edital, não foi publicada, não foi 383 

feita e não foi publicada. Então, eu pedi para Luciana que hoje pudesse redigir essa resolução 384 
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e essa resolução fosse para o Dopa, apesar de ir com atraso. Não entendo porque a Secretaria 385 

da época não emitiu e não publicou essa resolução. E também a resolução que nós aprovamos 386 

na última plenária, do resguardo, digamos assim, dos 8 milhões para o edital de 2024, ela foi 387 

feita, foi elaborada, foi assinada por mim e não foi publicada no Dopa. A Luciana está me 388 

pedindo um despacho para que a resolução possa ser publicada. Não entendo, aí eu vou 389 

colocar como um pedido de escuta dos Conselheiros mais experientes do Comui, que se a 390 

resolução foi feita pelo pleno, votada, aprovada, ela precisa ser publicada, até por uma 391 

questão de transparência. Ou eu estou engana e as resoluções podem ser feitas e só ficarem de 392 

ciente do Conselho? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Tem que ser 393 

publicada. Isso é uma falha muito séria, porque eu acho que até na nossa legislação consta que 394 

as nossas decisões são emitidas resoluções pela Secretaria. Podem até não concordar, mas a 395 

hora que é aprovada pelo pleno tem que ser gerada e publicada. Carlos Fernando Simões 396 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu tenho uma hipótese, não 397 

é uma informação, mas eu tenho uma hipótese de que como a gente não recebeu o relatório 398 

financeiro do que tínhamos, do que temos e o que entrou em dezembro, eu creio que não seja 399 

possível publicar uma resolução contendo um valor de uma chamada pública futura. Quando 400 

eu trabalhava na Governança e os fundos eram para lá, eu me lembro que a Verônica Pereira 401 

sempre batia o pé nas reuniões com o Secretário Christian Lemos, que era o Secretário à 402 

época do Marchezan Júnior, que diziam – Vamos lançar o edital, será o maior edital... A 403 

Verônica falava que se não tivesse um valor comprovado não tinha como emitir resolução no 404 

Diário. Aí ela fincou pé e o Christian teve que voltar atrás, aí a gente publicou meses depois, 405 

quando foi colocado o valor real de recursos disponíveis. Talvez seja o que esteja acontecendo 406 

de novo. Eu acho que sem relatório a gente não consegue publicar no Diário Oficial uma 407 

chamada pública com um valor que não existe, porque precisa do relatório da Secretaria 408 

confirmando que existe o valor. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu 409 

entendo essa informação, mas a gente não está publicando um edital, a gente está reservando 410 

recursos para a publicação de um edital. Então, para mim são coisas diferentes, mas pode ser 411 

uma hipótese, entendo que sim. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas esse 412 

valor nós sabíamos que tinha, foi o restante do outro edital. Então, esse valor deve ter 413 

dobrado, não foi gasto e ainda vai retornar o que algumas instituições que não vão receber. 414 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Exato. Eu imagino que a gente deva ter 415 

acima de 12 milhões, mas eu não tinha pensado nessa hipótese. Bom, então, eu já falei com a 416 
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Luciana, ver o motivo de não ter sido publicada para que a gente possa justificar isso para o 417 

pleno e levar isso, daqui a pouco se tiver que levar para outras instâncias, que a gente consiga. 418 

Então, que a gente tenha o porquê da não publicação. Das minhas pautas era isso hoje. A 419 

nossa próximo plenária será no dia 06. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: E 420 

sugiro que seja presencial, porque temos a eleição, tem esse relatório, tem a questão da 421 

prestação de contas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Pode ser. Então, 422 

deixamos agendada para terça-feira, dia 06, presencial. Então, por hoje muito obrigada e até a 423 

próxima semana. Tchau! 424 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do Idoso, às 425 

16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – 426 

FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  427 


